
03 Alte Pfarrkirche St. Katharina in Garching (Geokoordinaten: 48.248763, 11.651695)

Die katholische alte Pfarrkirche St. Katharina ist das älteste Baudenkmal der Stadt. An diesem Bau kann man nicht nur kunsthistorische Beweise sehen, diese Kirche war über die Jahrhunderte und ist bis in die Neuzeit auch ein wesentlicher Mittelpunkt des sozialen Lebens der Gemeinde Garching, denn hier wurde man getauft, hier heiratete man und wurde schließlich beerdigt.

Bereits im 11. Jahrhundert wird die Pfarrei Garching erwähnt. Die Kirche stand zunächst unter dem Patronat der Heiligen Maria Magdalena, 1524 ist ein Patroziniumswechsel zur Heiligen Katharina von Alexandrien bezeugt.

Der älteste erhaltene Teil der Kirche stammt wohl noch aus der Romanik des 13. Jahrhunderts. Der gotische Neu- bzw. Umbau ist für das 15. Jahrhundert anzunehmen. Der gotische Charakter der Kirche lässt sich noch am Beispiel der Decke von Vorhalle und Chor erahnen

Der typische Barockstil findet spätestens 1630 mit dem Aufbau eines Hochaltars Eingang in die Garchinger Pfarrkirche. Ab 1735 erfolgte die Rokoko-Ausgestaltung der Innenkirche und die Errichtung eines neuen Hochaltars; diese Renovierung wird 1738 als "eine der gelungensten unter den bekannten Landkirchen" beschrieben.

Die großen Deckenfresken im Chor und im Langhaus entstanden 1736. Sie stellen Szenen aus dem Leben der Kirchenpatronin Katharina dar.

Die Kirche St. Katharina birgt noch weitere Kunstschätze Schließlich ist auch noch die 1893 von der bedeutenden Münchner Orgelbaufirma Maerz gefertigte romantische Orgel mit dem fünfteiligen neubarocken Orgelprospekt zu nennen.

Dieser Hörpfad-Beitrag kann die vielen Kunstwerke nicht beschreiben oder würdigen, sondern nur einige nennen und den Hörer einladen zu einem Besuch der Kirche. Dort liegt auch ein ausführlicher Kirchenführer aus, der von der katholischen Pfarrgemeinde St. Severin anlässlich der 1100-Jahrfeier der Stadt Garching 2015 herausgegeben wurde.

Text für den Hörpfad der Stadt Garching.

Text: Prof. Dr. H.-G. Hegering, auf der Basis des Kirchenführers
St. Katharina 2015 (Autor: Kirchenhistoriker Dr. Manuel Götz)

Sprecherin: Andrea Hegering

Orgelspiel: Auf der Maerz-Orgel Improvisationen von Gregor Gardemann

Glocken: St. Katharina

Aufnahme: Otto Sondermayer